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ПАЛЕСКІ АГЛЯД

(Продолжение на 2-ой стр.)

По официальным данным в Беларуси
проживает более двухсот ВИЧ-позитивных

детей. Угрожают ли они окружающим?
Насколько опасно

сидеть за одной партой с
ВИЧ-позитивным и есть
ли риск заразиться ВИЧ-
инфекцией в детском саду,
выясняла журналист
“Завтра твоей страны”
Татьяна Жарносек.

ВИЧ-позитивные дети: как
относятся к ним родители

одноклассников?

Только 18% роди-
телей не стали бы ничего
делать, если бы узнали,
что их ребенок учится в
одном классе или ходит в
одну группу с ВИЧ-поло-
жительным — российская
организация Фонд “Фокус-
Медиа” провела опрос в
Минске и Санкт-Петербурге,
чтобы оценить отношение
общества к женщинам,
живущим с ВИЧ, и их
детям. Участникам опроса
— мужчинам и женщинам
в возрасте от 18 до 60 лет
— предлагались три вари-
анта ответа на вопрос,
какие меры они предпри-
няли бы, узнав о соседстве
своего ребенка с ВИЧ-по-
ложительным: потребова-
ли бы перевода этого
ребенка в другое учрежде-
ние, перевели бы своих
сына или дочь в другую

школу, ничего не стали бы
предпринимать?

41% опрошенных
ответили, что перевели бы
своего ребенка в другое
учреждение, 35% затрудни-
лись ответить на этот
вопрос, 6% опрошенных
потребовали бы выгнать
ВИЧ-положительного
ученика из школы. Медики
убеждают: ВИЧ в быту не
передается. Но родители за
детей все равно опасаются.
— Первое, что ощущают
большинство родителей,
когда слышат о ВИЧ-инфек-
ции, это страх, — коммен-
тирует доцент медицинс-
ких наук Наталья Рымарен-
ко. — Они ведь знают, что
инфекция пере- дается от
человека к человеку.

Стоит ли раскрывать
диагноз в школе?

По официальным
данным, в Беларуси сегод-
ня проживает 241 ВИЧ-по-
зитивный ребенок (от 0 до
14 лет). На первый взгляд,
не так уж и много на
страну с почти десятимил-
лионным населением.
Однако эти дети ходят в
обычные школы и обычные
сады и, как правило, не
раскрывают ВИЧ-позитив-
ный статус.

— Родители ВИЧ-
позитивных детей имеют
полное право не рассказы-
вать об этом диагнозе в
школе, — поясняет Галина
Лапицкая, заведующая
отделением детской

инфекционной больницы
Минска. — Но у медсес-
тер в школах и детских
садах может быть дос-
туп к такой информации.

Несмотря на то,
что фактически скрывать
ВИЧ-статус можно, Галина
Лапицкая обычно рекомен-
дует родителям говорить
медикам в школе или
садике о заболевании
ребенка. Однако учителям
и одноклассникам знать об
этом необязательно. — Мне
часто говорят, что учи-
тель имеет право знать все
о ребенке, однако я в таком
случае задаю вопрос учите-
лям: а вы готовы расска-
зать о себе все? —
рассказывает врач-инфек-
ционист. Многие ВИЧ-
позитивные дети в садиках
и сами не знают, что
больны — родители еще
не говорят с ними о
диагнозе.

Дети кусаются,
дерутся, падают. Помогая
им, учитель или другой
ребенок могут сами
заразиться, если не будут
знать, что “спасают” ВИЧ-
позитивного — таковы
аргументы тех, кто считает
неправомерным сокрытие
статуса. — Люди должны
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понимать, что любая
кровь небезопасна, —
говорит Наталья
Рымаренко. — Помимо
ВИЧ-инфекции сущест-
вует огромное количество
других заболеваний, поэто-
му даже если вы знаете,
что ребенок не ВИЧ-поло-
жительный, не стоит,
грубо говоря, брать тряпку
и вытирать лужу крови
голыми руками.

В мире не зафиксировано
ни одного случая

передачи ВИЧ в быту.

— ВИЧ не переда-
ется ни через слюну, ни
через мочу и кал, ни через
слезы, и уж тем более —
через пользование общими
игрушками, — отмечает
Ирина Статкевич, коорди-
натор кабинетов по работе
с семьями, затронутыми
ВИЧ. Как разъясняет
специалист, концентрация
вируса в этих биологичес-
ких жидкостях настолько
мала, что для передачи
ВИЧ нужно, к примеру,
набрать целую ванну
слюны. — Если ВИЧ-поло-

жительный ребенок укусит
кого-то из других детей,
ничего страшного. Таким
образом ВИЧ тоже не
передается, — говорит
специалист. По словам
Ирины Статкевич, даже
если укус будет сильный,
ранку нужно обрабатывать
так же, как если бы укусил
ребенок без положитель-
ного ВИЧ-статуса. — Если
ребенок принимает специ-
альную терапию, то уровень
вируса в его крови очень ни-
зок и его кровь в плане ВИЧ-
инфекции гораздо менее
опасна, чем у тех детей, у
которых ВИЧ-статус не
выявлен, — добавляет
Наталья Рымаренко.

Многие ВИЧ-пози-
тивные дети живут “с зак-
рытым статусом”, то есть
не рассказывают одноклас-
сникам о своем диагнозе.
Но иногда в школе или
садике раскрывают “тайну”.
В таких случаях могут воз-
никнуть серьезные конф-
ликты между детьми и учи-
телями, детьми и родителя-
ми их одноклассников. Ни
директор, ни социальный
педагог, ни даже школьный
психолог обычно не знают
всех нюансов и аргументов,
как успокоить и
школьников, и родителей,
как грамотно рассказать им

о том, что ВИЧ-инфекция
— хроническое заболева-
ние, которое не передается
в быту.

Если такие конф-
ликты возникли, специа-
листы рекомендуют руко-
водителям школ, детских
садов или же родителям
обратиться в специальные
учреждения – кабинеты
комплексного оказания
услуг семьям, затронутым
ВИЧ. Сегодня в Беларуси
два таких кабинета – в
Минске (на базе городской
детской инфекционной
клиническая больницы) и
в Светлогорске (на базе
центральной районной
больницы).

— Мы можем, если
это необходимо, приехать
на родительское собрание,
прочитать лекцию, помочь
решить конфликт, —
отмечает детский инфек-
ционист Галина Лапицкая.
Расписание работы каби-
нетов можно посмотреть
на сайте (http://pmplus.by)
организации “Позитивное
движение”, которая коор-
динирует работу этих
учреждений.

Если начались конфликты

ВЛАСТИ СТРИГУТ АВТОЛЮБИТЕЛЕЙ, КАК ОВЕЦ
Обосновывая введение

госпошлины с владельцев
транспортных средств, министр
финансов Андрей Харковец заявил,
что готов аргументировать свою
позицию, представив
общественности ставки госпошлины
или аналогичных ей платежей в
соседних государствах.

Однако деньги на
строительство и ремонт дорог с
белорусских автолюбителей
собирают давно и постоянно. Сейчас
их просто хотят заплатить за одно и
то же по второму разу. Смотрите
сами.

История вопроса такова. Как
сообщает БЕЛТА, в Беларуси до 2008
года существовал Дорожный фонд,

который формировался за счет
поступлений от взимания налога с
юридических лиц в размере 1% от
выручки и 20% поступлений от
взимания акциза на нефтепродукты.
С августа 2008 года отдельный
Дорожный фонд был упразднен, а
оборотный налог отменен в качестве
одной из мер оптимизации налоговой
нагрузки, что положительно
сказалось на себестоимости
продукции, товаров и услуг.

При этом финансирование
дорог предполагалось осуществлять
за счет отчислений из
консолидированного бюджета,
сохранив прежний объем
финансирования исходя из

(Продолжение на 4-ой стр.)
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Работники предприятия КСУП “Прогресс-Агро” из деревни
Печищи Светлогорского района  обратились в кампанию “Гражданский
контроль” с просьбой разобраться с незаконным удержанием средств из
зарплат.

В ходе встречи представителей кампании “Гражданский контроль”
с работниками предприятия было установлено, что приказом Валентина
Папруга из заработной платы каждого работника за ноябрь 2013 года без
согласия самих работников предприятия КСУП “Прогресс-Агро” была
удержана сумма 300 000 рублей. По их словам, Жлобинский мясокомбинат
обратился к руководителям хозяйств с просьбой помочь разгрузить склады
готовой продукции. Так как мясокомбинат должен хозяйствам деньги
(очевидно за поставленный скот), а денег нет (что не факт), долги решили
возвращать колбасой и прочими сосисками.

Получив в декабре 2013 года на руки расчетные листы о
заработной плате, работники испытали шок, так как в одной графе значилось
— товары в счет зарплаты, 300 000, хотя никаких товаров еще никто не
получал и, возможно, получать не собирался. Так как многие работают
семьями в данном предприятии, то на 4 человек работающих сумма
удержания составили 1 200 000 рублей. Таким новогодним “ подарком”
некоторые граждане остались недовольны, считая, что никто не имеет права
без их согласия распоряжаться честно заработанными средствами.

Вот что по этому поводу говорят сами работники предприятия.
Ольга:
— Получается так, что без меня меня женили! Я согласна была

бы взять часть зарплаты натурпродуктом, если бы эта процедура
проводилась с моего согласия. А если, допустим, я вегетарианка? Или
предпочитаю продукцию другого производителя?!

Дмитрий:
— Нас в семье пятеро, четверо из которых работают в

хозяйстве. Выходит, что мы обязаны взять в счет зарплаты мясных
продуктов на 1 200 000, в то время как мы не потребляем колбасу в
таком количестве.

Светлана:
—  Мы держим свое хозяйство, у нас и куры, и гуси... зачем мне

эта колбаса?! Если мне нужно будет, я и в магазине “Евроопт” себе куплю
колбасу намного дешевле.

Впрочем, есть и такие, кого оплата труда натурпродукцией вполне
устраивает:

Елена:
— В нашей семье только один работает в хозяйстве, поэтому

для нас это не так накладно, как для некоторых. Но все же подобную
принудиловку я не одобряю.

“Гражданский контроль”:
— Но при встрече Папруга отметил, что необязательно на

все 300 000 рублей брать мясные продукты, можно брать и иные товары
в местном магазине. А те, кто держит хозяйство, могут взять,
например, зерном или комбикормом.

Светлана:
— Я просила зерна, ответили, что нет! Только колбасой! Они

с нами вообще ничего не обсуждали, все решили за нас. А в приемной
руководителя меня даже на порог не пустили, когда я пришла
жаловаться. Сказали, что если не возьму колбасу, то не увижу ни колбасы,
ни денег!

Как отметила одна из присутствующих, принуждение практикуется
и в других хозяйствах, где у нее работают родственники. “Такое каждый
раз под Новый год происходит”, — отмечает она.

Сам руководитель предприятия, Валентин Папруга, обрисовал
ситуацию примерно таким образом: “Мои предшественники развалили
колхоз, разграбили. Хозяйство закредитовано, продукцию отпускаем по
низким закупочным ценам, одни убытки кругом. Предприятие еле-еле
остается на плаву, поэтому мы и находим различные выходы, чтобы
хоть как-то продержаться”.

Кроме того, он отметил что замена денежных знаков продукцией
мясокомбината - это не его идея, и показал пальцем вверх, мол, оттуда все
идет, а возмущение людей не одобрил, сказав, что возмущаются те, кто
лодыри, работать не хотят, а только требуют, и что 300 000 рублей — это
не деньги: “На водку и вино у них деньги находятся, так вот пусть меньше
пьют и меньше жалуются, а работают!”

Прокомментировать ситуацию “Гражданский контроль” попросил
Александра Командирчика, возглавляющего управление сельского
хозяйства и продовольствия: “Да, у нас имеется практика выплаты части
заработной платы натурпродукцией. Это выгодно людям, особенно
живущим в отдаленных от города деревнях, тем более что продукция
всегда свежая и отпускается без наценки. Но принуждать мы не имеем
права, и каждый вправе сам решать — деньги или продукция”.

Сельчане же утверждают, что их лишили подобного выбора, а
сама продукция не только не дешевле, а даже дороже, чем в городе.
Александр Командирчик обещал разобраться в сложившейся ситуации,
правда, только после Нового года, так как сейчас он находится на
больничном.

“Гражданский контроль” сделал звонок председателю профкома
предприятия Андрею Волкову

— Как профсоюз отнесся к факту удержания части зарплаты
у работников в обмен на колбасу?

— С пониманием. Раз в год люди могут и потерпеть.
— А как же быть с теми, кто не хочет терпеть?
— Работаем, убеждаем.
— То есть, занимаете сторону предприятия, а не

сотрудников?
— Это одно и то же. Нет предприятия без сотрудников, нет

сотрудников без предприятия.
С помощью юристов кампании “Гражданский контроль”

составлены и переданы гражданам жалобы в прокуратуру Светлогорского
района и к председателю Светлогорского райисполкома.

В “разграбленном” и “разваленном” колхозе в Светлогорском
районе зарплату работникам платят “натурой”.

Такие вот результаты “возрождения” села режимом Лукашенко...

Геннадий Жулего, “Гражданский контроль”
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установленных
нормативов.
Планировалось также
сохранить целевую
направленность
использования
поступлений от взимания
акциза на автомобильное
топливо. Однако на
практике выделение
средств существенно
сократилось.

Итак, Дорожный
фонд ликвидировали, но
акциз-то никто не отменял.
Ценники на
автозаправочных станциях
ни в 2008 году, ни позднее
в сторону понижения не
менялись. То есть
правительство продолжало
собирать деньги с
владельцев транспортных
средств (акциз заложен в
цену бензина и
дизтоплива), но
использовало его не на
дороги, а по собственному
усмотрению.

В результате, как
выразился министр
транспорта Анатолий
Сивак, «начались
недоремонты». Уже в 2010
году начальник управления
департамента
«Белавтодор» Александр
Головнев сообщил, что
«объем ремонта
сократился более чем в

100 раз». Тогда же
специалист прогнозировал,
что «через 3-4 года мы
получим катастрофическое
состояние дорожной сети».

В 2013 году власти
спохватились. Было бы
логично исправить
собственную ошибку и
направить на ремонт дорог
средства, полученные от
взимания акциза на
автомобильное топливо.
Экономист Леонид Заико в
беседе с «Еврорадио»
привел такой факт: сырую
нефть для внутреннего
потребления Беларусь
покупает за 380 долларов за
тонну (это приблизительно
3500 за литр). По мнению
эксперта, собственно
топливо не должно стоить
дороже 5000. Все остальное
в цене бензина – это
налоги. То есть бюджет
получает очень приличную
сумму.

Но зачем
использовать эти деньги на
ремонт дорог, если можно
стрясти еще полтора
триллиона рублей (оценка
Минфина) с населения? И
власти решили ввести
новую госпошлину.

– Формулировка «за
допуск к участию в
дорожном движении», я
считаю, какая-то

надуманная, – сказал
БЕЛТА председатель
правления РОО
«Белорусский союз
транспортников» Владимир
Сосновский. – Получается,
что я свои гражданские
права должен еще у
государства выкупить. На
самом деле мне не надо их
выкупать, они даны мне
конституцией.

Кстати, это
общественное объединение
проводило исследование,
которое показало, что
большинство стран, в том
числе Европейского союза,
закладывают такие сборы в
акцизы на топливо. Но
Минфин считает по-своему.
Харковец утверждает:
«Если вложить этот сбор в
цену бензина, топливо бы
стоило, как в России и
Украине или даже выше.
Все приграничье
заправлялось бы в России,
транзит перестал бы идти
мимо нас». К сведению
министра: белорусские
цены на бензин уже
обогнали российские. В том
числе благодаря
повышению акцизов на
топливо, которые в августе
увеличились на 45-70% и
еще больше вырастут в
2014 году.

А про то, что этот
сбор уже включен в цену
бензина, знают даже
депутаты. Так, член палаты
представителей Леонид
Ковалевич напомнил
(цитируется по
«Белгазете»), что
автовладельцы «уже
сегодня уплачивают этот
налог – он входит в
стоимость топлива».

Но это обстоя-
тельство игнорируют и
правительство, и
Александр Лукашенко, по
чьей инициативе была
введена госпошлина.
Очень деньги нужны на
латание дыр в
«уникальной
экономической модели».
При этом никто из
чиновников даже не
подумал отчитаться, куда
пошли деньги, которые все
эти годы собирали с
владельцев транспортных
средств на ремонт дорог
через акциз на топливо.

Власти не
стесняются залезть в
кошелек населения,
которое воспринимает
новые поборы молча.
Немой платит дважды.

Вадим Ливнев,
gazetaby.com

Протестовать против нового налога вышли единицы...


